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La fatica del kilometro 37
Una volta giugno e luglio erano mesi tranquilli. Oggi non è più così. Nella maggioranza di 
comitati, giugno e luglio sono mesi "intensi" fatti di finali, di campi estivi, di tornei, di iniziative 
varie... Anche per il nazionale "non ci sarà pace" sino almeno alla metà di luglio. A partire da 
giovedì ogni settimana ci sarà infatti una finale nazionale. Poi il master di formazione "Appesi a 
un filo". Infine la prossima stagione da programmare ... Resta il fatto che la "Conferenza 
nazionale dei Presidenti" che si è svolta sabato scorso costituisce l’ ultimo appuntamento della 
stagione nel quale ci siamo ritrovati tutti insieme. Utile e inevitabile tracciare un bilancio della 
stagione sportiva 2012/2013. Come è andata? Quali sono stati gli obiettivi che abbiamo 
raggiunto? Quali quelli dove abbiamo fallito? Il ragionamento va fatto su due piani diversi. A 
livello di comitato provinciale e regionale ciascuno deve cercare risposte a queste domande 
insieme al suo comitato provinciale o regionale. Il metodo dell’ orientamento al risultato impone 
di essere "chiari e concreti" evitando ragionamenti "fumosi" e mettendo in fila quello che è 
stato raggiunto e quello che resta da fare. A livello "complessivo" l’Associazione ha vissuto una 
stagione sicuramente positiva. Lo stato di attuazione del programma (presentato a 
Salsomaggiore nel 2012) a distanza di 12 mesi segna un bilancio più che accettabile. Partita la 
campagna di “Un gruppo sportivo in ogni parrocchia”. Decollata l’Oratorio Cup nazionale con la 
prima edizione della Junior Tim Cup. Attivato il percorso di formazione permanente della 
nostra classe dirigente ( incontri a livello regionale). In partenza il tesseramento on line. 
Presentato l’ ufficio impiantistica sportiva. Rafforzato l’ impegno a favore dei disabili. Deliberata 
la campagna a favore dell’ attività giovanile con l’introduzione dell’ obbligatorietà di ogni 
comitato di realizzarla dal 2016. Rafforzata la presenza del CSI nelle Giunte e nei Consigli del 
Coni. Chiuso il bilancio serenamente nonostante le tante attività in più. Erano tutti impegni 
presi nel programma di Salsomaggiore. Di cose da fare ne restano tante, ma essendo 
trascorso solo un anno non possiamo certo dire di essere rimasti fermi al palo. Ora dobbiamo 
proseguire questa maratona quadriennale. L’ obiettivo è quello di realizzare tutto quanto 
promesso nel 2012. Sarà durissima ma vogliamo riuscirci. Siamo consapevoli che, per farlo, 
serve vincere una resistenza e una fatica che oggi esistono. Anche in una maratona di 42 
kilometri ci sono momenti che sono decisivi e che segnano tutto. I corridori sanno quanto conta 
superare la "crisi" del 37° kilometro. Superata quella è "facile" arrivare al traguardo dando il 
meglio di sè. Oggi l ‘Associazione si trova a fare i conti con il suo 37° kilometro. 
Dobbiamo affrontare e superare "riforme strutturali" che richiedono coraggio e determinazione.

- la sfida della legalità al 100 per cento
A noi il 99% non basta. Vogliamo arrivare a riconsegnare un’ Associazione che faccia della 
legalità il suo fiore all’ occhiello. Legalità vuol dire ad esempio che tutti paghino e sempre il 
tesseramento corrente. Vuol dire chiarezza e trasparenza nel trasferimento delle risorse al 
territorio ( bandi e non contributi). Vuol dire rispetto dei regolamenti vigenti sempre e per tutti.

- la sfida del cambiamento
Cambiare abitudini è faticoso. Tutti diciamo che vogliamo il cambiamento. Ma siamo disposti a 
viverlo quando riguarda anche noi? L’Associazione, se vuole continuare ad essere un passo 
avanti rispetto a tutti, deve cambiare per migliorare. Il cambiamento deve partire dalla struttura 
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nazionale ma deve investire tutta l’Associazione come vento positivo e bello, capace di 
rendere più forte la nostra azione educativa 

.- spazio ai giovani
Non vogliamo conflitti tra generazioni. Non vogliamo seguire facili mode di giovanilismo. Non 
vogliamo buttare via l’ esperienza di chi per tanti anni serve l’ Associazione. Ma dobbiamo dare 
spazio ai giovani. Dobbiamo farli crescere e dobbiamo farlo alla svelta.

- riforme costituzionali
A luglio la commissione Statuto andrà in conclave per 3 giorni per arrivare a settembre con un 
testo dello Statuto da proporre a tutta l’Associaizone. 

- formare la nostra classe dirigente
Il percorso di formazione dei quadri dirigenti è appena iniziato ( per ora abbiamo fatto solo un 
incontro in Emilia Romagna). Tutte le regioni sono chiamati a vivere questa due giorni 
formativa entro dicembre 2013.

Queste in rosso sono alcune delle questioni che dobbiamo affrontare e superare nel 37° 
kilometro della nostra maratona 2012/2016. Se ci riusciremo, arriveremo al traguardo di fine 
mandato con un’Associazione straordinariamente in salute. Ora dobbiamo proseguire insieme 
su questa strada rinnovando la fiducia tra di noi e nel CSI. Nessuno può arrivare a questi 
obiettivi da solo. Solo insieme ce la possiamo fare. Per il momento, ormai vicini alla fine della 
stagione, con la stanchezza che si sente, serve gustare una piacevole ventata di aria pura 
associativa. Serve sentire che l’ impegno di ciascuno rende grande tutto il CSI. Serve sentire 
che stiamo realizzando un impresa impossibile e che ogni comitato ne è un grande 
protagonista. Serve sentire tutta la fiducia che abbiamo nel CSI. Serve stingere i denti perché 
questa maratona noi la porteremo a casa. Serve essere consapevoli che siamo in cammino 
sulla strada del CSI migliore del nostro tempo... 

La Conferenza dei Presidenti
Si è svolta Roma sabato scorso. Una bella giornata di condivisione e di intenso lavoro: apprezzatissima 
la relazione di Mons. Sanchez sullo sport nel cortile dei gentili. Bello il saluto di vari "amici - ospiti" tra i 
quali Giancarlo Abete, Emiliano Mondonico, Andrea Zorzi, Cecilia Cammellini, una "rappresentanza" 
della nazionale amputati, Carlo Borgomeo ( presidente Fondazione Sud). Ampio dibattito nella giornata 
con 16 interventi di presidenti provinciali. Premiati i comitati di Acqui Terme, Potenza e Firenze. In 
settimana uscirà una newsletter “speciale conferenza presidenti” con tutti i momenti significativi in 
evidenza. 

Approvato il bilancio consuntivo nazionale 
Approvato all’ unanimità dall’Assemblea il bilancio consuntivo 2012, illustrato da Paolo Bellei, Michele 
Marchetti e Stefano Gobbi. Il bilancio era stato spedito a tutti i presidenti provinciali con una settimana di 
anticipo per dare modo a tutti di guardarlo con attenzione. Il bilancio è stato redatto sotto forma di 
"bilancio sociale semplificato" nel senso che oggi , sempre di più, l’Associazione deve mettere in "chiaro 
ed in evidenza" risultati e dinamiche relativi agli investimenti che vengono fatti. Non basta più il semplice 
prospetto di "ricavi e costi" con qualche commento tecnico. Bisogna andare nella direzione del bilancio 
sociale. Questo a tutti livelli, dal nazionale al territoriale. Un ringraziamento a Paolo Bellei ed a tutta la 
struttura dell’ ufficio amministrazione per il grande lavoro svolto durante l’anno. Un ringraziamento ai 
Revisori dei conti per il loro puntuale e preciso servizio all’Associazione. 
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Al lavoro per il 70ennio
Sabato sono state presentate le linee guida per il settantesimo del Csi. É bene dire che non vogliamo 
vivere una semplice ricorrenza, ma una grande occasione per "scatenare" tutta la capacità educativa del 
CSI. In anteprima vi indico alcune proposte che sono state presentate sabato a Roma.

La prima: a maggio 2014 vogliamo "invadere" piazza San Pietro con una grande mobilitazione popolare 
del CSI. Iniziate a parlarne in ogni comitato. Da luglio arriveranno informazioni concrete. Ma ogni 
comitato dovrà dare il meglio di sè per "portare a Roma" più gente possibile per invadere gioiosamente 
piazza San Pietro.
La seconda: Vogliamo realizzare a marzo 2014 il CSI DAY con il CSI presente contemporaneamente in 
100 piazze italiane. Lavoreremo intensamente su questo progetto e a settembre avrete tutte le 
indicazioni operative. 
La terza: Ogni comitato dovrà realizzare una "follia" nel 2014. Vogliamo dare vita ad un 70° costruito 
insieme a tutta la base associativa e questo ci sembra il modo più bello. Immaginate un grade puzzle per 
tutta Italia. Ogni comitato deve mettere il suo tassello facendo una cosa bellissima e unica per il 70° (nel 
2014). Presenteremo a tutta Italia la bellezza del CSI presentando il puzzle composto dalle iniziative di 
tutti i comitati. 

Presentato l'Ufficio impiantistica sportiva 
È stato presentato a Roma, nel corso della Conferenza dei presidenti, l’Ufficio impiantistica sportiva 
nazionale che sarà attivo dal prossimo 11 settembre. Sin da ora però tutti possono contattare il 
responsabile Alessandro Pellas per ogni informazione o per un'analisi e situazioni di un impianto. Alla 
presentazione era presente anche un rappresentante dell’Istituto per il Credito Sportivo, che ha voluto 
ribadire la totale disponibilità a lavorare fianco a fianco al CSI. Stesso discorso vale per SPIN 
( Consorzio di Banca Intesa). Grande è la soddisfazione per l’apertura di un ufficio che mancava al CSI 
da decenni. 

Il ricavato di “Adotta una squadra”
Stefano Gobbi ha esposto nel corso della Conferenza dei Presidenti l’esito della raccolta di solidarietà 
Csi in favore delle zone colpite dal sisma emiliano. Il Coordinamento Csi per l’emergenza Progetti 
Emergenza-Urgenza, Infrastrutturali, Educativi e Ricreativo/Aggreativo/Sportivi in favore dei Comitati di 
Bologna, Carpi, Ferrara, Mantova, Modena e Reggio Emilia ha raccolto 45213 euro donati dai Comitati 
CSI per il progetto “Adotta una squadra” e 79385,50 euro messi a disposizione dalla Presidenza 
Nazionale. Questi i servizi messi in campo dal Csi nelle zone colpite dal terremoto del 20 e 29 maggio: 
36 Centri Estivi per 15849 Bambini/Ragazzi; 7568 capi di abbigliamento sportivo; 2864 Animatori 
Educatori Allenatori Istruttori (Volontari o Rimborsati); 319 Affiliazioni, 15413 Tesseramenti (gratuiti); 203 
Squadre iscritte ai campionati (gratuitamente); 254 Società sportive visitate e monitorate, (aiuti per 
attrezzature, impianti, trasporti, servizi). 

Day Arbitro, 24 mila euro per Haiti
Tirate le somme del Day Arbitro, la raccolta del 2013 ha visto aderire 60 comitati, che 
complessivamente hanno donato la somma di 24 mila euro. Una cifra record, capace di poter esaudire il 
sogno iniziale: quello cioè di poter realizzare un campo tutto nuovo ad Haiti per far giocare i giovani 
dell’isola caraibica, un paese con mille problemi dove la presenza dello sport può fare la differenza.
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Disabili, sport e formazione
Sabato 8, ospite della Conferenza Nazionale dei Presidenti, la Formazione Nazionale CSI ha condiviso 
alcune ipotesi formative per l’integrazione sportiva dei disabili con la referente nazionale Anna Manara. 
Evidenziata la necessità di creare una rete di referenti territoriali e di socializzare le esperienze dei 
comitati che realizzano attività sportiva con i disabili, si è pensato di arricchire il Catalogo delle proposte 
formative con un workshop dedicato a questo delicato tema. Verrà inoltre ampliato il percorso formativo 
di base degli educatori sportivi con un modulo di sensibilizzazione all'integrazione sportiva.

A Milano Finale Gazzetta Cup
Si svolgerà a Milano lunedì e martedì la finale nazionale di Gazzetta Cup. Quest’ anno i comitati 
coinvolti sono stati Bari, Bolzano, Cagliari, Catania, Macerata, Milano, Napoli, Padova, Parma, Prato, 
Roma, Torino. In totale hanno giocato 31mila ragazzi. Le squadre che partecipano alla finale sono:
ASD Levante Azzurro (cat. Young)/ S. Giorgio Torricella Nick (cat. Junior) 
Fc SÜDTIROL (cat. Young)/ Fc Gherdeina (cat. Junior) 
ASD Don Bosco Nulvi (cat. Young)/ Cagliari Calcio Nainggolan (cat. Junior)
Promesse Viola (cat. Young)/ Usd La Meridiana (cat. Junior)
Pol. Nuova Fulginium (cat. Young)/ Simply Paolucci (cat. Junior) 
Tsunami (cat. Young)/ Leoni 2002 (cat. Junior)
Asd Mariano Keller (cat. Young)/ Calcio Azzurri (cat. Junior) 
ACD Montagnana (cat. Young)/ ASD Cerea (cat. Junior)
US Santos 1948 A.S.D. (cat. Young)/ USD San Marco (cat. Junior)
Oratorio S. Pietro a Iolo (cat. Young)/ Gs Leone (cat. Junior) 
ASD Nuovo Atletico Sabotino (cat. Young)/ Dlf Civitavecchia (cat. Junior)
Scuola Media Bobbio (cat. Young)/ Asd Piossasco (cat. Junior) 

A Roma la Giunta del Coni
Martedì mattina sarò a Roma per la Giunta nazionale del Coni. Nella seduta si affronteranno varie 
tematiche, sia relative allo sport di vertice, sia allo sport di base. Nel pomeriggio raggiungerò Milano, per 
la finale di Gazzetta Cup.

A Roma la Conferenza stampa Premio Fair Play 
Mecenate 
Andrea Lucchetta è stato il più votato dal Csi come campione “modello per i giovani” nell’ambito del 
Premio Internazionale Fair Play Mecenate. La notizia sarà ufficializzata alla stampa nel corso della 
conferenza di presentazione del Premio, che si terrà la mattina di mercoledì 12 giugno nel Salone 
d’Onore del Coni. Lucky Lucchetta ha sopravanzato gli atri candidati, staccando nettamente nei consensi 
Bebe Vio (seconda) e Cesare Prandelli (terzo).

A Roma riunione degli Enti
Giovedì a Roma riunione informale degli Enti di promozione sportiva per preparare il coordinamento che 
si svolgerà il prossimo 11 luglio. Abbiamo messo sul tavolo argomenti importanti. Revisione completa dei 
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criteri di assegnazione dei contributi agli enti. Definizione di situazioni di scorrettezze tra gli enti 
(tesseramenti gratuiti, ruberie di tessere ecc.). Piano strategico e programmatico del coordinamento per 
far contare di più gli enti di promozione e per valorizzare lo sport per tutti. Vi terremmo aggiornati sui 
lavori.

A Lignano Finali nazionali Under 10/Under 12 
Dal 13 al 16 giugno il villaggio GeTur di Lignano Sabbiadoro ospiterà le Finali dei Campionati Nazionali 
degli sport di squadra, per le categorie Under 10 e Under 12. 

Gran premio di Ginnastica e Nuoto
Domenica si sono conclusi a Lignano i campionati nazionali di nuoto, ginnastica artistica e ritmica. Un 
successo di partecipazione con più di 800 atleti impegnati in vasca nei vari stili, categorie e distanze e 
quasi duemila ginnaste e ginnasti in pedana negli esercizi dei vari attrezzi della ginnastica. 

Incontro per tesseramento on line
Dopo Milano e Padova, a Roma in parallelo con la Conferenza nazionale dei presidenti si è tenuto il 
corso di training sul tesseramento on line, riservati agli operatori dei comitati territoriali delle regioni del 
Centro Italia. Più di 40 gli iscritti in rappresentanza di oltre 30 comitati. La serie dei corsi per tutto il 
territorio nazionale proseguirà ora a: Bari (15 giugno), Sicilia (23 giugno), Oristano (15 luglio).
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